



Toujours plus d'efforts en faveur de la protection des enfants les plus vulnérables pour l'édification d'un monde dans lequel ils deviennent acteurs du changement et de l'auto-inclusion.

**RAPPORT ANNUEL
2021**



ENFANTS DU GLOBE®
Pour tous les enfants. Education, Santé et Protection

www.enfantsduglobe.org

NOS SINCERES REMERCIEMENTS AUX PARTENAIRES DE L'ANNEE 2021



INSPECTION REGIONALE DE LA PROMOTION

L'ENFANCE ET DES PERSONNES

unicef



USAID
DU PEUPLE AMERICAIN



CREATIVE

La rédaction de ce rapport a été rendue possible grâce à la contribution de la Direction de l'ONG et des agents de terrain.



SOMMAIRE DU RAPPORT

N°	Rubrique	Pages
1	Editorial	4
2	Projet 1	5 - 15
3	Projet 2	16 - 33



EDITORIAL

Chers partenaires, chers collaborateurs, c'est avec une grande fierté que nous vous présentons le rapport annuel de l'année 2021 remplie de défis et marquée par une situation politique agitée, la coexistence de la maladie à Virus Ebola avec la pandémie de covid-19 qui, ont exacerbé la vulnérabilité des milliers d'enfants et de ménages.

Ces conditions particulières ont conduit à une demande soutenue pour nos services et nos programmes en termes de prévention et de réponses aux violences, aux abus, à l'exclusion sociale. En outre, l'organisation s'est beaucoup investie dans la réalisation des activités intercommunautaires sur la paix et la cohésion sociale.

Au-delà d'une programmation efficace, il a fallu prendre des mesures d'adaptation pour atteindre les résultats attendus de nos différents projets.

Durant cette année, plus de 215 filles, 362 garçons, 120 communautés rurales et périurbaines ont été touchés par des activités menées dans le cadre de la protection de l'enfance et de la prévention des conflits. Ces résultats sont à mettre au crédit de nos équipes qui, malgré le risque sanitaire, ont su maintenir le cap en mettant le focus sur la qualité des services.

Pour nous permettre d'accompagner nos bénéficiaires, qui ont fait preuve d'une résilience exceptionnelle, nos partenaires financiers ont poursuivi leur soutien en nous apportant leurs appuis techniques chaque fois que cela était nécessaire. Nous leurs disons merci du fond du cœur.

J'ose espérer, en dépit des résultats élogieux obtenus, que les leçons tirées cette année de la mise en œuvre de nos projets, vont contribuer à insuffler plus de dynamisme et d'engagement dans nos interventions en faveur d'une meilleure protection des enfants et de leurs familles.

En fin, je réitère mes sincères remerciements au personnel, aux collaborateurs et aux nombreux partenaires de l'ONG Enfants du Globe qui nous honorent de leur confiance et de leur appui constant.



Bonne lecture à toutes et à tous.

Kolignan GUILAVOGUI

Directeur Exécutif



Projet 1

Renforcer la protection et l'accompagnement psychosocial des enfants infectés et affectés par la MVE ainsi que leurs familles dans la préfecture de N'Zérékoré

Financé par l'UNICEF Guinée sous bureau zone sud



ENFANTS DU GLOBE : Contribuer à la réalisation des Droits de l'Enfant, en amenant les sujets d'obligation à remplir leurs obligations et en donnant plus de pouvoir aux enfants pauvres et exploités pour qu'ils réclament leurs droits dans les domaines de l'éducation, la protection et la santé. Nos adresses: Kankan, quartier Ex-Aéroport, CU, N'Zérékoré, quartier Ossud, CU. Contacts : 00 224 622 77 81 59 / 625 80 76 88/ 629 36 60 59. E-mail : contact@enfantsduglobe.org / Site web : www.enfantsduglobe.org



CONTEXTE GENERAL DU PROJET

Plus de quatre ans après la fin de la première épidémie d’Ebola, la Guinée connaît une nouvelle résurgence du virus, alors que les autorités affrontent plusieurs crises sanitaires au premier rang desquelles la pandémie de coronavirus.

Le 14 février 2021 le gouvernement de la République de Guinée a déclaré l’épidémie de maladie à virus Ebola (MVE) dans la préfecture de Nzérékoré précisément dans la commune rurale de Gouécké. Au 6 mars 2021, 14 cas d’Ebola ont été confirmés, avec 4 cas additionnels probable et un cumul total de 9 décès (5 confirmés et 4 suspects).

Les interventions de l’UNICEF dans la région ont débuté par l’élaboration d’un plan de réponse local à travers un cadre de coordination impliquant l’Inspection Régionale de l’Action Sociale et des personnes vulnérable et les ONGs de protection des enfants et des femmes. Ce travail a été suivi d’une évaluation rapide de la situation des enfants dans les zones affectées. Cette évaluation a permis d’identifier 383 enfants issus des familles des personnes contacts et 38 enfants orphelins et autres enfants directement touchés manifestant des signes de détresse psychologique due aux mesures d’isolement et aux déplacements des populations vers les zones non touchées par l’épidémie.

Pendant l’épidémie Ebola, les interactions sociales des enfants avec leurs pairs sont interrompues, perturbant ainsi l’environnement familial, social et scolaire des enfants en les empêchant de s’épanouir. Les parents peuvent se retrouver dans l’incapacité de procurer l’aide adéquate à leurs enfants en raison de la maladie, de la mort ou pour toute autre raison, comme le choc psychologique. Dans ces circonstances les enfants sont exposés à la stigmatisation, à la privation de l’affection et du soutien parental, aux violences, à l’exploitation et aux abus, à la séparation des familles, à la mobilité précoce la pauvreté aggravée, le rejet couplé aux difficultés émotionnelles en raison du climat de peur, la mort et le deuil.

Dans le cadre de cette intervention, les enfants qui bénéficieront des services les enfants malades (**malades**), les enfants sortis guéris de la maladie (**guéris**), les enfants entrés en contact avec des personnes malades ou avec des dépouilles ayant pu leur transmettre le virus (**contacts**), les enfants ayant perdu l’un au moins de leurs 2 parents biologiques ou tuteurs (**orphelins**), les enfants ayant perdu au moins un membre de leur famille en raison d’Ebola et les enfants dont au moins un membre de la famille est actuellement guéri, malade, suspect ou contact.

Face à ce nouveau défi, les autorités guinéennes, par l’entremise de la division « Inclusion Sociale » du Ministère de l’Action sociale a préconisé s’associer aux efforts de l’UNICEF déjà en cours en matière de renforcement de la résilience des communautés affectés en faisant un transfert monétaire à l’ensemble des ménages impactés.

C’est dans ce contexte qu’ENFANTS DU GLOBE, en sa qualité d’organisation locale à dimension nationale, a été sélectionnée pour apporter un appui technique dans la mise en œuvre de ce projet.



Le présent rapport qui couvre les mois de juillet et Aout 2021 décrit les activités réalisées dans le cadre de l'identification et de la distribution du cash transfert aux ménages infectés et affectés par la maladie à virus Ebola(MVE) dans les zones de Kpagakaye (CR Soulouta) et Gouécké.

OBJECTIF GENERAL DU PROJET

Contribuer à la protection et au bien-être psychosocial des enfants aux sein des ménages infectes et affecté par la maladie à virus Ebola dans les communes rurales de soulouta (kpagalaye) et Gouécké, préfecture de N'Zérékoré.

ACTIVITES REALISEES EN LIEN AVEC LES RESULTATS ATTENDUS DU PROJET

I. IDENTIFICATION DES MENAGES AFFECTÉS PAR LA MALADIE A VIRUS EBOLA

Objectifs spécifique 1 : Assurer une prise en charge alternative et une assistance matérielle individualisée et un suivi de proximité aux enfants guéris, orphelins, séparés de leurs familles et/ou à risque de violence.

Résultat 1 : Au moins 200 ménages abritant des enfants guéris, orphelins, contacts, suspects et séparés de leurs familles et/ou à risque de violences reçoivent un suivi psychologique et une assistance matérielle individualisée.

1. Orientation des agents sur l'utilisation du questionnaire d'identification des ménages vulnérables :

Après l'impression et la photocopie du questionnaire, le 8 juillet 2021, l'ensemble des travailleurs sociaux ont été orientés par le coordinateur du projet sur l'utilisation de la fiche d'identification des chefs de ménages devant bénéficier le cash transfert. Lors de l'orientation les éléments suivants ont fait l'objet d'explications :

- 1- **Identification du ménage** : La situation géographique du ménage, l'adresse du chef de ménage et son remplaçant, la date de collecte des données.
- 2- **Caractéristiques démographiques des membres du ménage** : Dénombrement des personnes vivant au sein des ménages avec précision des liens de parenté avec le chef de ménage, le sexe, l'âge et l'état Matrimonial.
- 3- **Conditions de vie** : Type de logement et Nombre de personnes vivant dans la même pièce ;
- 4- **Wash** : Impact d'Ebola sur l'accès à l'eau potable et aux installations d'assainissement (latrines)
- 5- **Soins de santé** : Effet d'Ebola sur l'accès aux services de santé.
- 6- **Indice de Sécurité alimentaire** : La fréquence de la prise de repas, le type de repas et la qualité.

Au cours de l'orientation, les travailleurs sociaux ont posé plusieurs questions d'éclaircissement sur la manière de remplir la fiche d'identification et sur la signification ou le sens des questions formulées dans la fiche.

Cette journée d'orientation s'est achevée par des séances de simulation pratique de remplissage du questionnaire entre agents suivies de la remise des imprimés du questionnaires aux travailleurs sociaux en fonction du nombre de personnes à identifier par zone.



Photo de l'équipe d'identification juste après leur orientation sur le questionnaire

2. Prise de contact avec les autorités

Vue la sensibilité du transfert monétaire au sein des communautés et la nécessité d'avoir l'adhésion des autorités des communes couvertes, des missions d'information en prélude à l'identification des ménages ont été réalisées par la coordination du projet composée du coordinateur, du Superviseur et du Gestionnaire de base de données.

Cette équipe a expliqué pendant 2 jours aux autorités locales (Sous-préfet, maires, président de district) le contenu du projet, les critères d'identification et l'objectif du cash transfert à la fois pour les enfants affectés et pour les communautés. Cet exercice a facilité ainsi, la compréhension et l'adhésion des communautés ciblées par le projet.



Photo du Coordinateur, du superviseur et du Gestionnaire de la base de données avec le président de district lors du passage de la mission à Kpagalaye

3. Collecte de données, Stratégie utilisée et supervision :

a. Collecte des données sur le terrain

Après une journée d'orientation sur le questionnaire, l'équipe de collecte des données qui s'est immédiatement attelé au travail d'identification. Et sur la base d'un plan d'action élaboré intégrant des dates, et avec les critères de ciblage bien définis, les agents ont sillonné les districts et secteurs affectés par la maladie à virus Ebola dans les CR de Soulouta et Gouécké. Dans ce processus, les structures communautaires de protection de l'enfant, les chefs de centres et postes de santé, les présidents de district, les chefs secteurs ont été d'un grand appui lors du ciblage des ménages. Et leur implication active a permis d'éviter des biais dans le choix des ménages.

b. Stratégie utilisée

Tous le travail d'identification est parti de la transmission à ENFANTS DU GLOBE du questionnaire élaboré par le ministère de l'action sociale qui prend en compte à la fois les facteurs de vulnérabilité individuels et socio-économiques des ménages. C'est suite à ce partage que l'outil de collecte a été administré dans les ménages par les travailleurs sociaux à travers des visites porte-à-porte. Et des moyens ont été mis à disposition pour assurer les frais de location des motos, les frais de carburant et les frais de communication des agents déployés.



A la suite de la collecte des données physiques, les fiches d'identification ont été réceptionnées auprès des Travailleurs Sociaux par le superviseur. Dès lors, une organisation a été mise en place pour une opération de saisie. Les données ont été saisies dans une matrice élaborée par l'UNICEF et ENFANTS DU GLOBE sous la base des informations contenues dans le questionnaire élaboré par l'inclusion sociale. De cette opération de saisie s'en est suivi un traitement par la section « Inclusion Sociale » du ministère de l'Action Sociale. Un nettoyage a été ainsi réalisé sur la première liste transmise. Des corrections ont été par la suite effectuées par ENFANTS DU GLOBE sur la base des recommandations formulées. Ces améliorations concernaient essentiellement l'introduction des données manquantes ou l'utilisation des formats de données conventionnels au niveau par exemple des dates de naissance complète des chefs de ménage.

C'est ce travail de bonification de la liste des chefs de ménages retenues comme répondant aux critères de vulnérabilités requis qui a permis d'établir définitivement la liste des 200 chefs de ménages affectés par la MVE (59 de la 1^{ère} cohorte et 141 de la 2^{ème} cohorte) devant bénéficier du cash transfert.

C. Supervision des activités d'identification par l'ONG

La stratégie de supervision consistait à contrôler chaque équipe pendant qu'elle administrait les fiches. L'objectif étant de pouvoir parfaire et harmoniser la compréhension des fiches pour toutes les équipes. Toute mauvaise compréhension, interprétation ou dérapage devrait être décelé et corrigé à temps. Ce rôle était dévolu aux superviseurs et au coordinateur de projet épaulés par le Gestionnaire de la base de données dont la présence permettait de s'assurer de la fiabilité du processus afin d'éviter que des personnes dont le profil ne répond pas aux critères de ciblage ne se retrouve dans la base de données.

4. Distribution du cash au 200 ménages vulnérables affectés par la MVE dans les CR de Gouecké et Soulouta

Ce programme de transfère monétaire appuyé par le ministère de l'action sociale à travers l'appui technique de l'ONG ENFANTS DU GLOBE, partenaire de l'UNICEF a pour objectif de soutenir les 200 ménages vulnérables affectés dans les CR de Gouécké et Soulouta en vue d'assurer leur survie en fournissant un appui financier pour subvenir à leur à leur besoins essentiels de survie (alimentation, vêtement, communication) en compléments aux services et produits en nature qui leur ont été fournis dans le cadre de la réponse.

L'objectif principal de cette phase du projet est d'assurer la distribution du cash aux 200 ménages bénéficiaires identifiés dans la précédente phase du projet. Très bénéfique pour les enfants et leurs parents, le cash transfert a déjà permis d'atteindre des résultats louables sur la restauration d'un meilleur cadre de vie familiale par la protection des moyens de subsistance.

a. Processus de distribution du cash

Après l'identification des ménages, la coordination a tout d'abord élaboré en prélude à l'opération de distribution, une d'évaluation des besoins et de l'impact des fonds sur les enfants. Malgré que le transfère monétaire ne soit pas conditionnelle, cet outil a été élaboré pour évaluer dans la phase poste distribution la satisfaction réelle des besoins des enfants qui auront été identifiés dans la famille. En plus de ces fiches, le 02 Août 2021, des listes des 59 premiers ménages qui avaient déjà bénéficié d'un montant de 1 000 000 GNF et la seconde liste de 141 chefs de ménages vulnérables ont été imprimées pour guider les agents lors des opérations de distribution sur le terrain.

Le 03 Aout 2021, dans le cadre de la préparation de l'opération de distribution, une réunion entre les missionnaires de la Direction Nationale de l'Action Sociale, de l'IRASPFE, le représentant de l'UNICEF et les ONGs de mise en œuvre a été organisée dans la salle de réunion de l'ONG AFASCO. Au cours de cette réunion les meilleures stratégies ont été définies en fonction du contexte lié aux exigences du temps et un plans de distribution a été élaboré et validé par le Directeur de cabinet du gouvernorat.

Plan de distribution commun

N°	Préfecture	CR/CU	District/Quartier	Nbre de bénéficiaires à appuyer	Jours de distribution	Composition de l'équipe de remise du cash Transfert sous la supervision du Directeur de Cabinet
1	N'Zérékoré	Soulouta	Kpagalaye	54	Jour 1	Pépé LOUA, Thierno Alseny SOUARE, Kolignan GUILAVOGUI, Emanuel YARADOUNO
2	N'Zérékoré	Gouécké	Céoba	55	Jour 1	
3			Kéayéba	48	Jour 2	
4			Gbahaye	27	Jour 2	
5			Takoleta	7	Jour 2	
6			Sokata	9	Jour 2	
7	N'Zérékoré	Samoe	Samoe centre et Boma	36	Jour 1	Kolysoua DRAMOU, Boubacar Atighou DIALLO, Yozilé Zaoro HABA, Pépé Charles HABA
8	N'Zérékoré	Commune urbaine	L'ensemble des 10 quartiers de la commune urbaine	264	Jour 1 et Jour 2	

A la suite de cette réunion, les tickets de remise du cash ont été conçus et imprimés en bristol au même titre que les états de paiement par la comptabilité de l'ONG. Des enveloppes A4 ont été achetées et étiquetées pour contenir les montants à distribuer aux bénéficiaires.

Le conditionnement du cash a été effectué au bureau de l'ONG ENFANTS DU GLOBE sous l'œil vigilant du coordinateur du projet.

Ensuite, l'équipe de distribution composée d'un Superviseur, 2 coordinateurs et 4 Travailleurs Sociaux épaulés par des stagiaires dotés de moyens de déplacements et de frais de carburant et de communication, ont démarré la distribution du cash.

Kpagalaye a été la première communauté a bénéficié de cet important appui en présence du représentant de l'UNICEF, des cadres superviseurs de la Direction Nationale de l'Action Sociale, du Vice maire de la commune de Soulouta et du Chargé des questions de l'enfance de la DPASPFE de N'Zérékoré ont bénéficié de **500 000 GNF** et le second groupe était concernait les 141 nouveaux identifiés qui ont bénéficié de **1 500 000 GNF**.

Ces remises ont été suivies de la signature des états de paiement et des tickets de remise et des conseils sur l'utilisation judicieuse des fonds au bénéfice de tous les membres des ménages y compris les enfants.



Opération de conditionnement du cah au bureau de EDG



A gauche : Le représentant du ministère de l'action sociale remettant le cash. A droite : le Sous-préfet et le maire de la CR de soulouta avec la mission de distribution du cash



RESULTATS OBTENUS

Au terme des activités dans les CR de Gouécké et Soulouta :

- 200 chefs de ménage infectés et affectés par la maladie à virus Ebola (orphelins, contacts, sortis guéris, décès communautaires) ont été identifiés selon les critères de vulnérabilités préétablis ;
- 59 ménages infectés et affectés par la MVE de la 1^{ère} cohorte ont reçu un montant de 500 000 GNF en complément de la première tranche de 1000 000 GNF déjà reçu ;
- 141 ménages infectés et affectés par la MVE de la 2^{ème} cohorte ont reçu un montant de 1 500 000 GNF ;
- La liste générale des 200 chefs de ménages bénéficiaires du cash a été établie pour des fins de vérification.

DIFFICULTES RENCONTREES ET SOLUTIONS DE REMEDIATION TROUVEES

Globalement le processus d'identification et la distribution du cash aux ménages vulnérables n'a souffert d'aucune entrave majeure. Il faut cependant signaler quelques difficultés mineures qui ont émaillé le déroulement des activités. Il s'agit entre autre du :

- Refus catégorique de certaines organisations humanitaires impliquées dans la réponse à Ebola à partager aux ONGs locales la liste des personnes contacts et des ménages ayant enregistré des décès communautaires. Chose qui a rendu difficile l'identification au départ.
- La transmission tardive du questionnaire et de la matrice d'enregistrement des bénéficiaires par la Direction Nationale de l'action sociale alors que l'ONG était déjà en train de travailler sur ses propres outils ;
- Par rapport à la distribution du cash, nous avons enregistré un cas de refus total du cash transféré par un chef de ménage dans le district de Céoba et un cas d'absence.

SOLUTIONS TROUVEES

- Face au refus de certaines organisations humanitaires impliquées dans la réponse à Ebola à partager aux ONGs locales la liste des personnes contacts et des ménages ayant enregistré des décès communautaires, l'ONG a sollicité à mainte reprise le soutien de l'UNICEF et de l'IRASPFE, mais en vain. C'est ainsi que nous nous sommes servi tout d'abord de la liste d'identification générale de l'action Sociale que le coordinateur de l'ONG ENFANTS DU GLOBE détenait puisqu'il a été le premier gestionnaire de la base de données dans la coordination qui avait été mis en place par l'IRASPFE et le programme Protection du BZS de l'UNICEF au début de la réponse. Ensuite, une fois sur le terrain, l'ONG a mis à contribution les CLPE, les CIEF, les maires, les chefs de centre et poste de santé (pour la plupart contacts) et les présidents de districts pour faciliter une identification sans biais. Particulièrement à Kpagalaye, un agent de l'OMS ressortissant du village qui avait toute la liste des sortis guéris et des contacts a beaucoup aidé ENFANTS DU GLOBE lors de l'identification.

- Par rapport à la transmission tardive du questionnaire et de la matrice d'enregistrement des bénéficiaires par la Direction Nationale de l'action sociale, ENFANT DU GLOBE dont les outils avaient presque les mêmes rubriques que celui de la Direction nationale, s'est adaptée en poursuivant l'identification avec le nouvel outil transmis par l'inclusion sociale ;
- Par rapport au cas de refus total du cash transfert par un chef de ménage dans le district de Céoba et un cas d'absence, le coordinateur a demandé au superviseur de retourner le montant au niveau de la comptabilité en attendant l'identification les jours à venir d'un nouveau ménage vulnérable avec l'appui de l'Action Social. Concernant le cas du chef de ménage absent, le montant a été retourné à la comptabilité en attendant le retour du concerné pour paiement les jours à venir.

RECOMMANDATIONS

Au regard des difficultés que nous avons enregistrées, en dépit de leurs caractères mineurs, nous recommandons :

- **A l'action Sociale et à l'UNICEF** : leur appui aux ONGs dans la collecte des informations auprès des Institutions ou organisations humanitaires impliquées dans la réponse à l'urgence qui ont été les premiers à travailler sur le terrain afin qu'elles partagent leur base de données aux ONGs pour faciliter l'identification des ménages affectés ;
- D'élaborer à temps les outils de collecte et d'impliquer les ONGs dans le processus de conception.

Quelques temps forts des activités en image



Prise de contact avec la mairie de Gouékké en présence des conseillers communaux



Le Gestionnaire de la base de données sur le terrain pour la vérification physique des membres des ménages identifiés à Gouékké.



A Kpagalaye : Photo du Représentant de l'UNICEF qui venait de remettre le montant du cash transfert à un chef de ménage détenant son enveloppe et le ticket de remise



Photo de la signature d'un chef de ménage après avoir reçu son enveloppe de cash transfert.



Supervision de l'opération de distribution du cash : De la gauche vers la droite, les Représentants de la Direction nationale de l'Action Sociale, de l'UNICEF, de la Direction préfectorale de l'Action sociale et le superviseur de ENFANTS DU GLOBE suivant de près le déroulement de la distribution du cash à Gouécké.



Projet 2

Synergie des Acteurs pour une période post-électorale apaisée en Guinée – Région Administrative de Kankan (SAPEG)

Financé par le programme de l'USAID-REWARD



USAID
DU PEUPLE AMERICAIN



CONTEXTE GENERAL DU PROJET

Le 18 Octobre 2020, le peuple de Guinée a été appelé à choisir par la voie des urnes, son premier Président de la quatrième République. Si ce scrutin a été considéré comme salubre par l'opinion nationale et internationale dans la mesure où il permet au peuple de désigner librement celui qui va présider aux destinées du pays pendant un certain nombre d'années, il n'en a pas été autant sur le plan de la paix, de la cohésion sociale et de la gouvernance démocratique.

En effet, organisé sur fond de tension entre les partisans d'un troisième mandat et ceux d'une transition démocratique caractérisée par l'accession de nouveaux partis et de nouveaux leaders au pouvoir, ce scrutin a connu assez de violences caractérisées par des pertes en vies humaines et des dégâts matériels importants.

A l'image des autres régions du pays, la région administrative de Kankan a enregistré plusieurs incidents à caractère électoral qui constituent à ce jour, un véritable obstacle à la paix et à la cohabitation pacifique entre les différentes communautés qui y habitent.

Parmi les problèmes hérités de ce scrutin électoral et qui affectent négativement la paix et la cohésion sociale dans la région administrative de Kankan, on peut citer :

- L'exacerbation des stéréotypes et des préjugés entre les communautés ;
- La destruction de biens publics et privés sans qu'aucune justice ne soit rendue ;
- La rupture du dialogue entre les acteurs politiques du niveau national au niveau communautaire ;
- L'effritement significatif du panier de la ménagère dû aux effets couplés des violences électorales et de la pandémie à COVID-19.

C'est dans le souci de contribuer à l'atteinte des résultats assignés au programme « Promouvoir la paix, la santé et la cohésion sociale après les élections en Guinée » de l'USAID, que notre organisation ENFANTS DU GLOBE propose ce projet « Synergie des Acteurs pour une période Post-électorale Apaisée en Guinée (SAPEG) ». Ses activités porteront principalement sur le renforcement des capacités des membres des organisations communautaires dans les cinq (5) préfectures de la Région Administrative de Kankan ainsi que leur accompagnement dans la mise en œuvre des activités intercommunautaires visant à promouvoir la paix, la cohésion sociale et la gouvernance démocratique.

Il sera mis en œuvre dans les cinq (5) préfectures de la région dont Kankan, Siguiri, Mandiana, Kérouané et Kouroussa.



OBJECTIFS DU PROJET

Le but de ce projet est de parvenir à une paix durable et une cohésion sociale saine entre les communautés affectées par les violences électorales ainsi que la pandémie à COVID-19 en République de Guinée en général et celles de la Région Administrative de Kankan en particulier. Les principaux objectifs que nous visions sont :

Objectif 1 : Réduire de façon significative, l'impact conflictuel et socio-politique des élections dans les cinq (5) préfectures de la Région Administrative de Kankan ;

Objectif 2 : Renforcer l'engagement des jeunes et des femmes dans la consolidation de la paix et réduire leur implication dans les violences au sein des cinq préfectures de la région de Kankan.

Objectif 3 : Réduire l'impact socio-économique de la COVID-19 sur cinq (5) groupements féminins vulnérables de la région de Kankan.

ACTIVITES REALISEES EN LIEN AVEC LES RESULTATS ATTENDUS DU PROJET

Objectif 1 : Réduire de façon significative, l'impact conflictuel socio-politique lié aux élections dans les cinq (5) préfectures de la Région Administrative de Kankan.

Principales activités réalisées :

1. Réunion de présentation du projet aux Autorités Régionales et autres parties prenantes

Faisant suite à la validation des matériaux des jalons 1 et 2 par l'USAID REWARD II, il s'est tenue le 08 juin 2021, dans la salle de réunion de l'ONG ENFANTS DU GLOBE, une réunion de présentation du projet aux autorités régionales et autres parties prenantes.

L'objet de cette réunion était de présenter de façon officielle, le projet SAPEG dans toutes ses composantes aux différentes autorités et coordinations régionales des associations communautaires.

En effet, les récentes élections référendaires, législatives et présidentielles organisées en Guinée, ont été source de tensions et de violences qui ont affecté la cohésion sociale dans le pays en général et dans la région administrative de Kankan en particulier.

Ces actes de violences ont particulièrement opposé les membres des communautés régionales ou linguistiques de la région, considérés à tort ou à raison, comme partisans de la mouvance ou de l'opposition.

Afin de faciliter la libre expression des participants sur les activités du projet en particulier et les questions de paix et de cohésion sociale dans la région administrative de Kankan en général, une présentation succincte du projet via power point a été faite, suivie de débats pendant lesquels toutes les opinions ont été exprimées.

Objectif(s) de l'activité

A travers cette activité, l'équipe du projet SAPEG voudrait obtenir l'adhésion des autorités régionales, préfectorales et autres parties prenantes à la mise en œuvre des activités du projet sur le terrain en suscitant la participation effective de tous leurs démembrés.

Résultats

La participation à cette réunion de présentation du projet a permis aux autorités et aux autres parties prenantes d'avoir une large compréhension de ses activités et de ses résultats attendus.



S'exprimant à tour de rôle, toutes les entités participantes ont avoué leur disponibilité à accompagner le projet sur le terrain à toutes ses étapes.

Grâce à ces engagements, la mission de sélection des associations partenaires organisée au terme de cette activité a connu une forte motivation des démembres, plus spécifiquement les coordinations préfectorales des associations communautaires. Ce qui a facilité l'organisation du diagnostic des problèmes qui affectent la paix et la cohésion sociale dans chacune des cinq (5) préfectures de la région.

4. Témoignages des participants



« Au nom de l'autorité Régionale, je salue l'initiative et les activités à développer dans le cadre de ce projet. A cet effet, j'exprime toute la disponibilité de l'autorité à accompagner cette initiative sur le terrain. C'est pourquoi, je voudrais rappeler le rôle incontournable que doivent jouer les organisations de la société civile ainsi que l'importance de leur synergie d'action dans le cadre du renforcement de la paix et de la cohésion sociale dans la région administrative de Kankan » a déclaré **Almamy Simbaly CAMARA, Directeur de Cabinet du Gouverneur de Kankan. Tel : 622 30 20 90**



« Seule une action collective permet d'aboutir à une paix et une cohésion sociale durables entre les différentes communautés de la Guinée en générale et de la région administrative de Kankan en particulier. A cette occasion, je voudrais exprimer toute la disponibilité de la communauté Haali pular pour l'atteinte des objectifs assignés à ce projet » a laissé entendre **Amadou Bailo DIALLO, représentant de la coordination haali pular de Kankan. Tel : 622 14 59 24**



« Le renforcement de la paix est un axe central pour un développement durable et inclusif dans la région administrative de Kankan » a conclu **le président de la coordination mandingue, Elhadj Ibrahima KEITA. Tel : 628 76 24 95**



2. Sélection des associations communautaires partenaires et conduite de diagnostic sur les problèmes qui affectent la paix et la cohésion sociale

Nous référant à la note technique du projet, notre principale approche de travail est le « faire-faire ».

Elle consiste à faire des protagonistes d'hier, les promoteurs de la paix et de la cohésion sociale d'aujourd'hui.

C'est dans cette optique, que les Agents de terrain du projet avec l'appui du Conseiller technique, du Superviseur et du Chargé de Suivi&Evaluation, ont réalisé du 02 au 28 juin 2021, une mission de sélection des associations communautaires partenaires et de conduite de diagnostic sur les problèmes qui affectent la paix et la cohésion sociale entre les communautés de la région.

Ainsi, à travers des focus groupes regroupant les membres de chacune des communautés citées ci-dessus, un diagnostic participatif a été animé au terme duquel, une vision d'ensemble sur les principaux problèmes qui affectent la paix et la cohésion sociale dans la région a été obtenue.

Il s'agit entre autres, de la persistance :

- Du repli identitaire ;
- De l'ethnisation des mouvements sociaux et religieux et administratifs ;
- Du délogement de certains citoyens ;
- De la marginalisation ;
- Des préjugés et stéréotypes visant certains groupes ethniques ;
- La vente des propriétés suivie du déménagement des membres de certains groupes vers leurs régions d'origine.

Pour faire face à ces différents problèmes, 85 jeunes pairs éducateurs issus des différentes communautés de la région seront sélectionnés et ils bénéficieront d'un renforcement de capacités théoriques et pratiques leur permettant d'animer des activités intercommunautaires sur les thématiques du projet.

Objectif(s) de l'activité

Cerner les principaux problèmes à aborder par le projet ainsi que la sélection des acteurs clés à impliquer dans la mise en œuvre des activités.

Résultats

Le principal résultat obtenu à la suite de cette activité est la formulation par les membres des associations communautaires, de recommandations visant à rétablir la paix et la cohésion sociale dans la région administrative de Kankan.

Aussi, cette activité a permis à l'équipe du projet, de se doter d'un guide d'intervention regroupant la liste des 17 associations communautaires partenaires, les principaux problèmes à aborder ainsi que les stratégies de mise en œuvre des activités.



Quelques photos de l'activité de sélection des Associations et conduite de diagnostic sur les problèmes qui affectent la paix et la cohésion sociale dans les 5 préfectures de la Région de Kankan







12 juin 2021 11:07:25



10 juin 2021 10:38:47



3. Formation théorique et pratique des membres des associations partenaires

En prélude du pays lancement des activités intercommunautaires, notre organisation a animé une série de formation dans les cinq (5) préfectures de la Région, à l'intention de quatre-vingt-cinq (85) membres des dix-sept (17) associations communautaires partenaires du projet.

Pour une durée de quatre (4) jours par préfecture, cette série de formation visait à doter les Pairs Educateurs en compétence théorique et pratique leur permettant d'animer les activités intercommunautaires axées sur la paix et la cohésion sociale.

Pour assurer cette activité, le personnel de mise en œuvre du projet a été formé par un consultant/personne ressource afin de le permettre de conduire cette session de renforcement des capacités des pairs éducateurs sur le Terrain. Ainsi, les Agents de terrain, le Superviseur du projet avec l'appui du Conseiller Technique ont conduit le processus de renforcement des capacités des Pairs Educateurs par préfecture conformément à l'agenda qui les a été assigné.

Objectif(s) de l'activité

Cette activité a pour principal objectif de doter les Pairs Educateurs d'aptitudes théoriques et pratiques leur permettant d'organiser et de conduire avec succès, des activités intercommunautaires essentiellement basées sur la paix et la cohésion sociale dans les cinq (5) préfectures de la région de Kankan.

Pendant les quatre (4) jours de la durée de chaque session, les thèmes abordés ont été essentiellement axés sur :

1. Notion de la communauté
2. Vivre dans le respect de la diversité dans une communauté
3. La gouvernance démocratique
4. Le civisme et
5. La pandémie à COVID 19.

Quant aux séances pratiques, elles ont consisté en la maîtrise par chaque participant, des techniques d'animation des activités ludiques portant sur la paix et la cohésion sociale. Les activités développées sont :

1. Où est ma Banane ?
2. Plus léger que l'air ?

N°	Activités	But
1	Où est ma Banane ?	Amener les communautés à bannir la discrimination, les préjugés et les stéréotypes pour ensuite promouvoir le respect de la diversité ethnique, politique et culturelle.
2	Mon vote, ma voie	Éduquer les communautés sur le déroulement d'un processus électoral et par-dessus tout, apprendre l'exercice de la démocratie et le civisme.
3	Plus léger que l'air ?	Promouvoir la collaboration et l'inclusion au sein des membres des communautés pour de meilleurs résultats en matière de développement et de cohésion sociale.

Résultats

La réalisation de cette formation a permis de toucher les principaux acteurs de mise en œuvre des activités intercommunautaires sur le terrain mais surtout à atteindre les indicateurs du projet. Cette série de formation a permis d'obtenir les résultats suivants :

- quatre-vingt-cinq (85) Pairs Educateurs dont trente-cinq (35) filles ont acquis des compétences théoriques et pratiques leur permettant d'organiser et d'animer des activités intercommunautaires sur le terrain ;
- Cinq (5) plans de travail préfectoraux sont élaborés et validés.

Leçons apprises

Dans un processus de rétablissement de la paix, l'implication des acteurs ou victimes des actes de violences dans le rétablissement du tissu social est une approche efficace et durable de réconciliation. Aussi, l'animation des activités par l'approche de « l'apprentissage transformateur », est un canal favorable aux témoignages et à l'investissement individuel des participants dans la résolution des différends entre les communautés.

Quelques photos de l'activité de formation des pairs éducateurs dans les 5 préfectures de la Région de Kankan



Séance pratique sur l'activité où est ma banane avec les pairs éducateurs de Kérouané



Vue des participants dans la salle de formation, à gauche préfecture de Sigui et à droite préfecture de Kankan



Kouroussa : les participants en pleine simulation d'une activité de lutte contre l'exclusion

Mandiana : séance de travaux de groupe sur l'étude de cas

4. Réalisation des activités intercommunautaires par les Pairs Educateurs

Au terme de cinq (5) sessions de formation théorique et pratique des Pairs Educateurs, tenues du 24 août au 21 septembre 2021 et à laquelle ont pris part quatre-vingt-cinq (85) jeunes membres des associations communautaires des cinq (5) préfectures de la région, il s'est déroulé du 1^{er} au 21 décembre 2021, l'animation d'une série d'activités portant sur la cohésion sociale, le respect de la diversité, le civisme et la COVID – 19.

Au total 658 activités composées de causerie éducatives de sensibilisations interpersonnelles ont été animées. Des établissements scolaires, en passant par les ateliers de travail, les grins de jeunes et autres lieux de regroupement ou de distraction, des jeunes, des hommes et des femmes, sans distinction de communauté, ont été touchés par les Pairs Educateurs et sur les principales thématiques du projet.

La finalité de ces activités était d'amener les populations de la Région Administrative de Kankan, affectées par les récentes violences électorales, à renouer avec la paix et à bannir toute exclusion fondée sur l'appartenance ethnique ou politique.

Objectif(s) de l'activité

Cette activité avait pour objectif principal de ramener la paix, la cohésion sociale et l'acceptation de la diversité entre les populations de la Région Administrative de Kankan, affectées par les récentes violences des scrutins référendaire et présidentiel dont la République de Guinée a connus.

L'animation de ces activités intercommunautaires a porté sur les thèmes ci-après :

6. Respect de la diversité politique et ethnique ;
7. Inclusion sociale et communautaire ;
8. Le civisme social et démocratique et
9. La pandémie à COVID 19.

Résultats

L'animation de ces thèmes a permis de démontrer aux populations, la nécessité de s'accepter et de de vivre ensemble dans le respect de la diversité. Une vie commune qui bannit la violence, la discrimination, l'exclusion, les préjugés et les stéréotypes.

Pendant vingt un (21) jours, l'animation intense de ces activités par les Pairs Educateurs a permis de toucher **17 850** personnes dont **1 983** hommes, **2 414** femmes et **13 453** jeunes.

Leçons apprises

La principale leçon apprise à travers cette activité est que, les communautés Guinéennes sont souvent opposées à cause de la mauvaise information distillées çà et là. A cela s'ajoute les tensions souvent créées à la veille des périodes électorales. Toutefois, avec un bon appui conseil et l'animation des activités ainsi que des dialogues intercommunautaires, les communautés Guinéennes peuvent facilement tourner le dos aux divisions avec leur corollaire de violence pour faire face à la cohabitation pacifique basée sur des projets et des intérêts communs.

Quelques Témoignages des participants aux activités intercommunautaires

Témoignage 1 : une sensibilisation sur le civisme amène des femmes à l'assainissement d'une route secondaire.

Fatoumata SANOH est maitresse d'un salon de coiffure à Pömbaba, dans le quartier de Siguirinkoura II. Depuis belle lurette, la devanture de son atelier, où passe une route secondaire du quartier, est inondée d'immondices. Pour Fatoumata, la salubrité de lieu publique n'émane pas d'elle mais du conseil de quartier. Ainsi, tous les jours, comme des rivaux, elle passait les journées à contempler des ordures sans aucune réaction. Lors d'une sensibilisation qui a ciblé son atelier, elle a compris que la propreté des lieux publics n'est pas de la seule responsabilité des autorités. Ainsi après avoir bien écouté et posé des questions aux Pairs Educateurs, elle a entrepris des travaux de nettoyages de la portion de la route tout en sensibilisant ses voisins à faire autant. A ce jour, la devanture de l'atelier de Fatoumata est régulièrement assainie et il y fait bon vivre.

Rapporté par Marie Zoumanigui, Agent de terrain, Siguiri-Kouroussa.



Kankan : le caractère d'apprentissage transformateur révélé par le jeu « où est ma banane !!

Où est ma banane est une activité ludique dont le but est d'amener les participants à comprendre que les êtres humains sont certes différents de l'extérieur, mais ils sont les mêmes de l'intérieur. Cette activité s'anime avec la participation d'un maximum de cinquante (50) personnes pour une durée d'environ 15 mn.

Dans le cadre de la réalisation des activités intercommunautaires de ce projet, le quartier Dar-Es-salam de Kankan a abrité une séance de cette activité. Après avoir intensivement participé et tiré une leçon des faits vécus pendant le jeu, Oumou Sow, une étudiante diplômée a livré un témoignage dont voici le contenu :

« Je me nomme Oumou SOW. Il y a de cela une année, à cause des violences subies pendant les élections passées, ma famille et moi nous sommes résignées. Nous avons limité les contacts avec toutes les personnes qui nous ont causé du tort. Moi personnellement, je n'adressais plus aucune parole à quelqu'un de mon entourage en dehors des membres de ma communauté.

Mais après avoir pris part à cette activité, je trouve que c'est insensé de faire du mal à son prochain à cause de la différence qui existe entre vous. A partir d'aujourd'hui, je m'engage à faire la promotion du respect de la diversité et à m'opposer contre tout acte de violence physique ou verbal basée sur la diversité politique, linguistique ou religieuse.

En fait, la conclusion que j'ai tirée de cette activité et qui a opéré cette transformation en moi est que nous sommes tous les mêmes, nous les êtres humains. Nous ne pourrions le savoir que lorsque nous aurons perdu l'usage de la langue, de la fortune ou d'autres aspects. Sincèrement, cette activité m'a transformée et cette transformation se poursuivra au niveau d'autres personnes. Et cela tant que je vie ».

Rapporté par Moussagbé KOUROUMA, Assistant suivi & évaluation du projet.



Quelques photos phares des activités intercommunautaires



Kankan : de la gauche vers la droite : animation de l'activité « plus légère que l'air » qui vise à promouvoir l'inclusion dans une vie communautaire et « où est ma banane » qui vise à comprendre et respecter la diversité.



Mandiana : séance de sensibilisation d'un groupement féminin sur la pandémie à COVID 19.



5 déc. 2021 16:56



4 déc. 2021 17:33:12

Signiri : sensibilisation sur l'inclusion dans la communauté Haaly Pular, dont les membres sont actuellement en conflit à cause de la présidence de la coordination.



3 déc. 2021 18:00:32
Préfecture de Kouroussa
Kankan



3 déc. 2021 18:07:04
Préfecture de Kouroussa
Kankan

Kouroussa : séance de sensibilisation des jeunes sportifs sur la pandémie à COVID-19



16 dé



7 déc. 2021 09:25:24

Kérouané: séance de sensibilisation des jeunes en milieu scolaire sur l'inclusion sociale



5. Appui à cinq (5) groupements féminins en de petits outillages agricoles.

Du 10 septembre au 13 octobre 2021, le personnel de projet de l'ONG, conformément au plan de travail global de l'ONG, a effectué une mission de sélection des groupements dont la production a le plus été affectée par la pandémie à COVID – 19.

Tel que défini dans le procès-verbal de sélection, plusieurs critères ont été utilisés sur la base desquelles des groupements féminins ont été retenus. Cette activité s'est déroulée dans toutes les cinq (5) préfectures de la Région.

Pour s'assurer du fondement de leurs analyses, le personnel de projet dédié à cette activité a visité tous les sites de production des groupements, s'informer de leur reconnaissance officielle ainsi que le nombre de membres avec un accent particulier sur les veuves.

Au total, douze (12) groupements féminins ont été rencontrés. La finalité de cette activité était de sélectionner cinq (5) groupements dont un (1) par préfecture et qui devaient bénéficier de l'appui du projet en de petits outillages agricoles afin de booster leur productivité.

Objectif(s) de l'activité

En conduisant cette activité sur le terrain, le principal objectif recherché était de sélectionner cinq (5) groupements féminins dont la production a été affectée par la pandémie à COVID – 19.

C'est dans ce contexte qu'un appui en petits outillages a été fait à cinq (5) groupements féminins sélectionnés dans les préfectures de la région.

Ce sont :

N°	Dénomination du groupement	Prénoms et Nom des Responsables	Téléphone des responsables
Kouroussa			
1	Groupement Sabougnouma Wassakô	Siré KOUROUMA	622 46 26 45
Mandiana			
2	Groupement Bènkady	Sao SOUMARO	621 15 52 80
Kankan			
3	Groupement Kièdèmè	Gnalén KOUROUMA	628 39 01 62
Siguiri			
4	Groupement Sabougnouma	Martine TRAORE	622 87 47 37
Kérouané			
5	Groupement Nafaya	Kadiatou SYLLA	621 27 63 79

Chacun de ces groupements a reçu les petits outillages suivants :

N°	Dénomination	Quantité envoyée
1	Dabas	25
2	Râteaux	25
3	Binettes	25
4	Pulvérisateurs	05
5	Coupe - coupe	10
6	Brouettes	05
7	Paires de bottes	15
8	Pairs de gants	15
9	Bâches plastiques	05
10	seaux	15



Résultats

En termes d'impact, la remise de ces petits outillages a été un facteur incitatif du travail en équipe autour d'un même résultat sans tenir compte de l'ethnie ou de l'appartenance politique.

Leçons apprises

La réalisation de la remise de ces outillages agricoles est une stratégie importante, pour amener et encourager les personnes d'origine différentes à travailler ensemble autour d'un idéal commun. C'est aussi un facteur important de l'implication des femmes dans la promotion de la paix dans les communautés. Enfin, c'est un moyen important d'autonomisation des femmes et de lutte contre la pauvreté.

Quelques photos phares des activités de remise des petits outillages aux groupements féminins



Kérouané : remise des outillages du groupement Nafaya, au domicile de la présidente.



Mandiana : remise des outillages du groupement Bènkady, sur leur périmètre maraîcher.



21 déc. 2021 15:13:00



21 déc. 2021 15:15:02

Sigiri : remise des outillages du groupement Sabougnouma, sur leur périmètre maraicher.



21 déc. 2021 13:04:00



21 déc. 2021 13:04:00

Kouroussa : remise des outillages du groupement Sabougnouma de Wassakö, sur leur périmètre maraicher.



24 déc. 2021 11:54:16
Route sans nom
Préfecture de Kankan



24 déc. 2021 11:54:16
Route sans nom
Préfecture de Kankan

Kankan : remise des outillages du groupement Kièdèmin de bordo, sur leur périmètre maraicher.